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Approvato il piano abbattimenti
delle barriere architettoniche
Dagli spazi pubblici all’accesso agli edifici e ai parcheggi

QUALITÀ URBANA
VIA LIBERA AL COMUNE

ATTESO DA ANNI
L’adozione del «Peba» era attesa da
tempo. Ora si possono avere anche
finanziamenti per gli interventi

Il Peba dovrebbe rendere più accettabile la vita in città dei disabili

l Con la delibera 131/2020, la
Giunta comunale di Foggia ha ap-
provato la documentazione del
Piano integrato di individuazio-
ne delle azioni finalizzate all’ab -
battimento delle barriere archi-
tettoniche. In particolare è pre-
vista la mappatura dei principali
edifici pubblici della città di Fog-
gia, così come previsto dal decre-
to legislativo 41/86 e dalla legge
104/92, che porterà all'adozione
del PEBA, il Piano di eliminazio-
ne delle barriere architettoniche.

La normativa italiana, con la
successiva legge 503/1996, ha
identificato le barriere architet-
toniche negli ostacoli fisici che
creano difficoltà e disagio a
chiunque, negli elementi che li-
mitano o impediscono a chiunque
la comoda e sicura utilizzazione
di parti, attrezzature o componen-
ti e nei luoghi in cui sono assenti
accorgimenti e segnalazioni che
permettono l’orientamento e la ri-
conoscibilità dei luoghi e delle
fonti di pericolo per chiunque.

“Migliorare la vita di chi ha
una mobilità ridotta è una con-
quista per tutta la collettività,
perché spesso le barriere non so-
no soltanto fisiche, ma anche
mentali - dichiara il sindaco di
Foggia, Franco Landella -. In que-

sto modo la città favorisce lo svi-
luppo di abilità, di competenze e
di situazioni come l’inclusione e
la partecipazione. L’inclusione
diventa quindi condizione di be-
nessere, grazie all'eliminazione
di barriere, favorendo fattori co-
me confort, sicurezza, riconosci-
bilità, comunicatività e piacevo-
lezza, che, come stabilito anche
dall’Organizzazione Mondiale
della Sanità, concorrono al rag-
giungimento del cosiddetto be-
nessere inclusivo. Con il PEBA,
un piano fondamentale e decisivo
per partecipare ai bandi regiona-
li, nazionali e comunitari, riu-
sciamo finalmente a dare attua-
zione alle leggi che già trent'anni
fa prevedevano l'eliminazione
delle barriere architettoniche. Un
grazie va al consigliere delegato
ai Lavori Pubblici, Francesco Mo-
rese, e all'area tecnica diretta dal-
l'ingegner Paolo Affatato che sono
al lavoro per l'attuazione del Pia-
no di eliminazione delle barriere
architettoniche”.

Il PEBA ha come obiettivo ge-
nerale quello di portare alla co-
noscenza le criticità presenti sul
territorio, al fine di poter pro-
grammare concretamente le azio-
ni di progettazione volte all’in -
nalzamento della qualità dei ser-
vizi, per giungere a definire ri-
sposte capaci di garantire una cit-
tà maggiormente accessibile. I
criteri generali di progettazione
riguardano non solo gli edifici
pubblici (tra cui le scuole), in cui

saranno rilevate le criticità e i
relativi interventi da effettuare,
ma anche marciapiedi e attraver-
samenti, percorsi in spazi pub-
blici, pavimentazione, rampe, ar-
redo urbano e parcheggi, ma an-
che indicatori sensoriali, percor-
si tattili e attraversamenti sema-
forizzati.

È partito, inoltre, un percorso
di confronto con le associazioni
cittadine che si occupano di di-
sabilità e che porterà ad una con-
divisione del Piano di elimina-
zione delle barriere architettoni-
che, anche da un punto di vista
tecnico in cui i componenti delle
associazioni avranno un ruolo at-
tivo nella stesura del PEBA. s.f.

Palazzo di città
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Borgo Incoronata
Colonnina gratuita

per la ricarica
delle auto elettriche

Una colonnina elettrica a dispo-
sizione di tutti, gratuitamente, per la
ricarica delle automobili ecologiche.
E’ questa l’iniziativa di Borgo Turri-
to, di Borgo Incoronata, a Foggia. La
colonnina può caricare due auto
elettriche contemporaneamente fi-
no ad una potenza di 22 Kw per pre-
sa. L’accesso alla colonnina e il suo
utilizzo saranno liberi e gratuiti. “La
transizione ecologica di cui tanto si
parla può iniziare anche dal Sud, in
questo caso da una storica borgata
di Foggia”, ha spiegato con orgoglio
Luca Scapola, titolare di Borgo Tur-
rito che ha poi aggiunto: «Abbiamo
fatto installare la colonnina elettrica
nel parcheggio antistante ai nostri
stabilimenti e vogliamo che sia a di-
sposizione di chiunque ne abbia bi-
sogno. Lo facciamo per dare impul-
so concretamente a un cambiamen-
to di mentalità: Foggia, potenzial-
mente, è la provincia green più
grande d’Italia grazie alla sua agri-
coltura e ai suoi boschi. Borgo Inco-
ronata è storia, patrimonio produtti-
vo e ambientale: ci sembra signifi-
cativo che da qui arrivi un segnale
concreto di un cambiamento che il
nostro Paese si appresta a far diven-
tare epocale grazie alle azioni che
saranno messe in campo col Reco-
very Plan nei prossimi anni”. L'ener-
gia che alimenterà la colonnina e ri-
caricherà le auto elettriche proviene
anche da un piccolo impianto foto-
voltaico presente sul tetto della can-
tina e che sarà oggetto di amplia-
mento per arrivare a coprire l’intero
fabbisogno energetico aziendale.
“Rispettiamo i diritti e la passione
dei lavoratori agricoli; la funzione e
l’economia dagli alti valori sociali e
culturali delle aziende agricole. Se
vogliamo, possiamo trasformare
Foggia e la nostra provincia nel più
grande esperimento di green eco-
nomy d’Italia”, sottolinea Scapola.



Martedì 23 febbraio 2021 FOGGIA CITTÀ I V

EDILIZIA LA DENUNCIA DELLA FILLEA CGIL, CORSA AI LAVORI «SOTTO INQUADRAMENTO»

Costruzioni, crisi irreversibile
persi oltre 7mila posti di lavoro
Tango, neo segretario: «Ripartiamo dai lavori pubblici»

l L’assemblea della Fillea Cgil di
Capitanata ha eletto Savino Tango
nuovo segretario generale della ca-
tegoria dei lavoratori delle costruzioni.
Trentanove anni, cerignolano, Tango
ha lavorato per la Fillea dal 2006 e dal
2013 era nella segreteria
provinciale. Succede a Gio-
vanni Tarantella. Il sttore
delle costruzioni attraversa
in Capitanata una crisi pe-
santissima, sulla quale si è
innestata con effetti dram-
matica l’emergenza pande-
mica: erano 12.800 gli ope-
rai censiti in cassa edile nel
2008, si sono ridotti a poco
più di 5.000. La massa salari - informa il
sindacato - ha avuto il suo picco con
oltre 80 milioni di euro nel 2008 poi
scesa a meno della metà nel corso
dell’ultimo anno. Stesso crollo del nu-
mero delle ore medie dichiarate per

cantiere, che nell’ultimo decennio si
sono dimezzate.

« La conseguenza - afferma il neo
segretario - è stata la diffusione del
fenomeno del sotto inquadramento che
subiscono i lavoratori, i quali pur di

lavorare accettano condi-
zioni di lavoro e di salario
ben diversi da quelli scritti
sulle buste paga o previsti
dalle norme».

Per Tango «il piano di
sviluppo del settore deve
partire da investimenti
pubblici che favoriscano la-
voro e infrastrutture».
«L’occasione - sottolinea - è

data dalle grandi risorse messe a di-
sposizione dall’Europa. Bisognerà
inoltre, prevedere una nuova politica
industriale, avere una visione di si-
stema a breve, medio e lungo pe-
riodo».

EDILI Meno cantieri
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